
 

 

青森ダイハツへの職場訪問の様子（平成 29年 11月９日（木）） 
 

１ まず、松沼社長と労働局長、商工労働部長の３者で懇談が行われました。松沼社長

からは、「社内の働き方については、社長就任当初からスピード感を持って取り組ん

できた。社員はよく付いて来てくれている。」といった話がありました。労働局長は、

「社員の声を大事にしながら改革を進めている点が素晴らしい。」などと応じました。 

 

２ 上記１の懇談後、青森ダイハツの女性社員との意見交換会を行いました。意見交換

会の冒頭、青森ダイハツにおける働き方改革に関する取組説明を受け、それを踏まえ、

意見を交換しました。女性社員からは、「残業が削減されて早く帰れるようになり、

家事に費やせる時間が増えてありがたい。」、「半日有給休暇制度は子育てをしている

と本当に助かっている。」、「育休取得時や子供の病気の際にも、男性社員も含めて社

内の理解がある。」といった意見が出されました。労働局長は、「顧客との関係を大切

にしながら、創意工夫により様々な改革が進められており、他の企業にとっても大変

参考になるのではないか。」と応じました。 

 

３ 最後に店舗を見学して訪問を終了しました。 

 
 
【松沼社長㊨と労働局長㊧の懇談】    【意見交換会①】 

    
 
【意見交換会②】            【店舗見学】 

   
 
 
 
 
 
 
 


